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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.
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Não é surpresa o fato do programa tão anunciado pelo 
Governo do Estado para zerar a fila de cirurgias ele-

tivas estar atrasado. É claro que existiriam intempéries 
que prejudicariam o andamento do projeto e, até aí, tudo 
bem. O problema começa quando além de não conseguir 
cumprir com esta demanda, o governo ainda deixa de 
lado outros pontos que deveriam ter total atenção, como 
a questão dos leitos de UTI no estado, por exemplo. Ah, 
mas foram abertos novos leitos. Ok. Mas os novos leitos 
resolveram o problema? Não! Ele persiste, assim como 
irá persistir a fila de cirurgias porque sempre existirá no 
estado alguém a espera de uma.

O prazo do governador Jorginho Mello (PL) termina 
em julho, mas seria preciso uma força tarefa gigantesca 

para cumpri-lo. De acordo com a Secretária do Estado da 
Educação, o governo segue comprometido em acelerar a 
realização das cirurgias eletivas e, até o momento.

A fila, formada entre 2017 e 30 de janeiro de 2023, tinha 
105.340 pessoas na espera. Desde fevereiro, quando o 
projeto foi lançado, foram realizadas 37.368 cirurgias. 

Fazendo uma conta de padaria, o estado deveria ter 
realizado mais de 17 mil cirurgias por mês, porém, foram 
realizadas pouco mais de 9 mil mensal. Ou seja, a conta 
não vai bater.   

Já foi dito aqui nesta Coluna, mais de uma vez, que 
o governo precisa eleger suas prioridades e buscar 
saná-las antes de dar o próximo passo. E isto não vale só 
para a saúde.

A conta das cirurgias não vai bater

Alta complexidade
A Quantum Engenharia montou um quebra-cabeça logístico 
para realizar a ampliação da capacidade da subestação de 
Itajaí/Salseiros.  O processo de modernização da unidade 
consistiu no desmonte sequencial da estrutura, para depois 
remontá-la com os novos equipamentos e o grande desafio 
foi realizar tudo isto sem interromper o fornecimento de 
energia à população. Outro diferencial do projeto está no 
uso de 10 módulos híbridos que, além de mais modernos, 
são equipamentos compactos e proporcionam melhor apro-
veitamento do espaço físico da subestação. Atualmente, a 
empresa está trabalhando na implantação e/ou reforma e 
ampliação em outras subestações pelo Estado, nas cidades 
de Joinville, Santo Amaro da Imperatriz, Guaramirim, São 
José e Papanduva.

Habitação
O Governo de Santa Catarina iniciou nesta semana o processo de elaboração do Diagnóstico Estadual de Habitação de 
Interesse Social, para ter um levantamento da realidade do déficit habitacional do estado. Este déficit engloba o número de 
famílias sem moradia ou mesmo que vivem em condições de moradia precárias, como as construídas com materiais impro-
visados, habitações em área de risco na zona rural ou urbana, e até imóveis que abrigam um número excessivo de pessoas. 
O questionário foi enviado a todas as cidades catarinenses e deve ser respondido pelos gestores até o dia 23 de junho.

Ainda sobre a cerimônia de posse de Otmar Muller 
como presidente da SCGÁS, durante o evento ainda foi 
realizada a assinatura da Resolução Aresc n° 256, que 
autoriza a instalação de um novo ponto de entrada de 
gás em Siderópolis e o protocolo institucional para a 
implantação do 10° ponto de entrega de Gás Natural 
no Estado. A SCGÁS, em protocolo institucional com a 

Transportadora Brasileira do Gasoduto Bolívia Brasil 
(TBG), ampliará sua capacidade de oferta de gás natural 
saindo dos seus 1,255 milhões de metros cúbicos/
dia para mais de 3,055 milhões de metros cúbicos/
dia, mais que dobrando a capacidade de oferta de gás 
natural na região. O investimento está estimado em R$ 
38 milhões. 

Entrada em Siderópolis

Foto: SCGÁS

Aprovado
Avançou na Assembleia Legislativa o projeto de Lei que institui o Junho Verde em Santa Catarina. A iniciativa é do depu-
tado Delegado Egídio (PTB) e foi aprovada nesta terça-feira (6) na Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) da Casa. 
O objetivo é promover a conscientização da população sobre a conservação do meio ambiente, por meio do controle 
sustentável de recursos naturais e a redução da poluição dos ecossistemas.

Expomar
Maior polo pesqueiro industrial do Brasil, Itajaí sediará 
a primeira edição da ExpoMAR, feira e congresso sobre 
pesca, maricultura e logística, nos dias 29 e 30 de 
junho, no Centro de Eventos Governador Luiz Henrique 
da Silveira. O evento apontará ações e perspectivas 
para o setor pesqueiro do Brasil, reunindo todas 
as cadeias produtivas e de negócios que atendem a 
pesca, a maricultura e a logística.
“A feira e o congresso englobam negócios, trabalhos 
científicos e apresentam tecnologias, tendências e 
debates com temáticas fundamentais para o setor”, 
aponta o presidente da ExpoMAR  e ex-Ministro da 
Pesca, Altemir Gregolin.  


